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３月
定定例会例会

　

平
成
24
年
３
月
定
例
会
は
、
３
月
６
日
か
ら
23
日

ま
で
開
催
さ
れ
ま
し
た
。
平
成
24
年
度
予
算
、
震
災

復
旧
関
連
の
補
正
予
算
、
税
条
例
等
の
改
正
、
基
金

条
例
の
制
定
な
ど
25
件
を
審
議
し
、
す
べ
て
原
案
の

と
お
り
可
決
い
た
し
ま
し
た
。

　

ま
た
10
人
の
議
員
が
市
政
一
般
の
通
告
質
問
を
行

い
ま
し
た
。

平成２４年度予算

総額総額２２３２２３億円億円
（前年度比１２.３％増）（前年度比１２.３％増）

一般会計一般会計

１４２億５,５００万円１４２億５,５００万円
（前年度比２０.８％増）（前年度比２０.８％増）

　平成24年度は、東日本大震災による災害復旧・復興を最

優先とし、歳出については無理・無駄の排除を基調とした

予算編成となりました。

　一般会計は前年度比20.8％増となっていますが、災害復旧

費を除く予算額は113億円で前年度比4.2%減となり、超緊縮

予算となっています。

一般会計歳入内訳 前年度比較

市税 27億4,136万円 4億4,500万減

地方譲与税 1億8,758万円 1,000万減

地方消費税交付金 2億6,462万円 1,000万減

地方交付税 41億5,115万円 9億7,000万増

分担金・負担金 2億4,178万円 1,300万減

使用料・手数料 1億8,196万円 100万増

国庫支出金 29億8,259万円 14億9,800万増

県支出金 8億3,526万円  8,700万増

繰入金 4億711万円 3億4,600万増

繰越金 2億円 増減なし

市債 17億7,342万円 1億2,300万増

その他 2億8,817万円 9,500万減

一般会計歳出内訳 前年度比較

災害復旧費 29億4,810万円 29億4,810万増

総務費 10億8,008万円 1億  740万減

民生費 35億2,639万円 1億2,000万減

衛生費 11億5,357万円 5,600万減

農林水産費 3億1,586万円 350万増

商工費 2億1,988万円 125万増

土木費 11億  413万円 3億2,700万減

消防費 5億6,915万円 2,150万増

教育費 18億5,843万円 1億9,250万増

公債費 13億3,450万円 7,940万減

議会費 1億3,991万円 2,400万減

予備費 500万円 増減なし

会計名 金　額 前年度比

国民健康保険特別会計 ３７億８,０５４万円 （ 2.3％増）

下水道事業特別会計 １２億９,２７０万円 （ 0.4％増）

農業集落排水事業特別会計 ５,７６６万円 （ 4.1％増）

介護保険特別会計 １７億７,３５３万円 （ 6.3％増）

後期高齢者医療特別会計 ２億１,２４８万円 （ 2.9％増）

水道事業会計 ９億３,５５３万円 （18.2％減）
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平成２４年度の平成２４年度の主主な事業な事業

■教　育
 ・潮来小学校校舎建設事業

 ・外国語・ＩＣＴ教育の充実

 ・教育相談体制の充実

 ・生涯スポーツの振興

■保健・医療・福祉
 ・生活習慣病予防健診・特定健診内容の充実

 ・地域福祉計画の策定

 ・認定子ども園改築事業への支援

 ・市単独マル福制度の継続

 ・高齢者の健康生きがいづくりの推進

■土地利用・基盤整備
 ・道路橋りょう復旧事業

 ・日の出地区道路敷測量調査

 ・前川運動公園整備事業

 ・田の森浄水場急速ろ過池改造工事

 ・新規水道加入金の減免措置

■生活環境政策
 ・公共下水道整備、高度処理型浄化槽設置促進

 ・日の出地区下水道液状化対策

 ・クリーンセンター各施設の修繕

 ・「災害に強いまちづくり」への取り組み強化

 ・防災情報メール配信サービス

■産業振興
 ・農業用施設災害復旧事業

 ・担い手農家育成事業

 ・「潮来あやめちゃん」ＰＲ及び販売促進

 ・水郷潮来あやめまつり魅力向上の取り組み

 ・地域特性に応じた企業誘致

■
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３月定例会議決結果

提出された議案等はすべて全員賛成で可決されました提出された議案等はすべて全員賛成で可決されました

新しい条例を制定

◎潮来市復興まちづくり支援事業基金条例の制定
　 　東日本大震災からの復興に向け、まちづくり支援事業交付金として交付された、3億5百万円を

基金を設置し積み立てるものです。

◎潮来市中小企業者等向け制度融資損失補償条例の制定
　 　市内の中小企業者等に対する事業資金の融通を円滑にするため、茨城県信用保証協会の債務保

証に係る保証協会の損失について、市が行う補償に関し必要事項を定めたものです。

平成23年度補正予算

◎一般会計補正予算　 災害復旧費等24年度へ移行するため16億6，550万6千円を減額

◎特別会計補正予算　 国保会計・下水道事業会計等、8億2，792万円を追加

条例の一部を改正

◎潮来市税条例の一部改正
　 　たばこ税率の引き上げ、平成26年度から平成35年度まで個人市民税の均等割額に500円を加算

するもの

◎潮来市介護保険条例の一部改正
　平成24年度から平成26年度までの介護保険料率を改定するもの

◎潮来市立公民館の設置及び管理等に関する条例の一部改正
　延方公民館の対象区域の変更、公民館運営審議会委員の委嘱内容を定めたもの

◎潮来市立図書館の設置及び管理に関する条例の一部改正
　図書館協議会委員の委嘱内容を定めたもの

その他の案件

◎公の施設の指定管理者の指定（水郷潮来バスターミナル駐車場）
　指定管理者を「株式会社いたこ」とするものです。

◎水郷潮来市まちづくり計画後期延長計画の策定について

◎潮来市監査委員の選任同意
　杉本俊一議員を監査委員とすることに同意しました。

◎潮来市選挙管理委員会委員及び補充員の選挙
　選挙管理委員及び補充員を指名推薦により決定しました。

　　選挙管理委員

　　　・石井喜一郎（辻）　　・松兼　守重（大生）　　・竹谷ゑみ子（日の出）　・内野　　曻（上戸）

　　補　充　員　　　

　　　・小島　晟資（新宮）　・望月　福也（日の出）　・方波見　譲（牛堀）　　・山来　友子（潮来）
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一般質問一般質問 質問者　柚木　　巖 議員

Ｑ１
． 

公
園
遊
具
の
復

活
に
つ
い
て

　

市
内
の
公
園
遊
具
が
老
朽
化

や
安
全
の
観
点
か
ら
撤
去
さ
れ

た
ま
ま
に
な
っ
て
お
る
が
、
児
童
公
園
本

来
の
姿
に
戻
す
考
え
は
あ
る
の
か
伺
う
。

建
設
部
長

　

現
在
市
の
管
理
す
る
公
園
は

14
カ
所
あ
り
ま
す
が
、
公
園
施
設
の
多
く

が
老
朽
化
等
に
よ
り
安
全
の
た
め
撤
去
を

余
儀
な
く
さ
れ
て
い
ま
す
。

　

今
後
は
公
園
遊
具
の
安
全
性
と
必
要
性

を
精
査
し
、
区
長
さ
ん
か
ら
の
要
望
も
い

た
だ
き
な
が
ら
随
時
対
応
し
た
い
と
考
え

て
い
ま
す
。

Ｑ２． 学校のＡＥＤ設置について
　学校のＡＥＤ設置場所については学校関係者で検討され現在の場所になって

いると思うが、心配停止は運動中に発生することから、より運動場に近い場所

に設置することが望まれる。また、屋内運動場は夜間も社会人に開放しており、数分

を争う緊急事態に対するための対策が必要と考えるが市の所見を伺う。

教育次長

　学校に設置しているＡＥＤは基本的に児童・生徒の就学時に使用するため、

職員が管理監視のできる保健室４校、職員玄関４校、職員室２校、校長室前１校で、

全て校舎内に設置して、教職員が操作研修等を受けて使用できる体制になっています。

　学校のどこに設置してあるか等、夜間等の利用者を考慮し、体育館内にＡＥＤの設

置場所を掲示しておくなど、関係者への周知に努めます。設置場所の見直しについて

は学校関係者、学校開放の利用者と検討していきたい。

Ｑ３
． 

デ
マ
ン
ド
型
乗
り
合
い
タ
ク

シ
ー
の
導
入
に
つ
い
て

　

そ
の
後
の
進
ち
ょ

く
や
協
議
会
の
立
ち

上
げ
な
ど
、
将
来
的
な
展
望
を

伺
う
。

秘
書
政
策
課
長

　

茨
城
県
公
共
交
通

活
性
化
会
議
に
て
学
び
な
が
ら

議
論
を
重
ね
研
究
を
進
め
て
い

る
と
こ
ろ
で
す
。

　

市
の
公
共
交
通
協
議
会
の
設

置
に
つ
い
て
は
、
協
議
会
の
方

向
性
を
見
出
し
た
後
の
ス
テ
ッ

プ
で
あ
る
と
考
え
て
い
ま
す
。

　

市
民
の
ア
ン
ケ
ー
ト
調
査
も

含
め
て
積
極
的
に
研
究
し
て
い

き
ま
す
。

Ｑ４． 牛堀地区の光通信普及につ
いて

　潮来市の光ファイバー通信の普及は市内全域ではな

く、牛堀地区などの地域が未普及のため、不自由を感じ

ている世帯も多い。行政としての働きかけを含めた方針を伺う。

財政課長

　平成22年２月時点で加入希望者が500件集まりました

が、ＮＴＴとの協議では1,000件程度集まらないと事業化は難し

いとの意見が出されています。今後は市とＮＴＴ及び県情報政

策課との三者協議にて普及の要望を進めたい。

その他の質問　◎ 高齢者の肺炎球菌ワクチン接種に公費助成を

　　　　　　　◎在宅介護慰労金について

　　　　　　　◎日の出地区の道路仮補修について

質問

答

質
問

答

質問

答

質
問答
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一
般
質
問

質問者　小沼　英明 議員

Ｑ４
． 

茨
城
産
業
再
生

特
区
に
つ
い
て

　

東
日
本
大
震
災
の
復
興
特

区
制
度
を
活
用
し
た
茨
城
産

業
再
生
特
区
計
画
、
当
市
を
含
む
県

内
十
三
市
町
村
が
３
月
９
日
に
認
定

さ
れ
た
が
、
そ
の
経
緯
に
つ
い
て
伺

う
。

企
業
誘
致
推
進
室
長

　

２
月
27
日
に
県
と
共
同
で

推
進
計
画
を
申
請
、
３
月
９
日
認
定

を
受
け
ま
し
た
。
厳
し
い
局
面
も

あ
っ
た
が
地
元
代
議
士
の
お
力
添
え

も
頂
い
た
事
も
報
告
し
て
お
き
ま

す
。
こ
の
産
業
再
生
特
区
の
対
象
と

な
る
区
域
は
潮
来
市
全
域
で
は
な
く

復
興
産
業
集
積
区
域
内
と
い
う
こ
と

で
限
定
さ
れ
ま
す
。
本
市
で
は
企
業

等
が
立
地
し
て
い
る
区
域
と
企
業
を

見
込
め
る
区
域
と
し
て
五
か
所
が
認

定
さ
れ
て
お
り
ま
す
。

そ
の
他
の
質
問　

◎ 

前
川
か
わ
ま
ち
づ
く
り
に
つ
い
て

◎ 

潮
来
花
嫁
さ
ん
の
歌
い
手
公
募
に
つ

い
て

◎ 

液
状
化
対
策
検
討
委
員
会
に
つ
い
て

Ｑ１
． 

耐
震
性
貯
水

槽
に
つ
い
て

　

市
立
図
書
館
敷
地
内
に

す
で
に
整
備
さ
れ
て
い
る

耐
震
性
貯
水
槽
、
震
災
の
給
水
時
に

役
立
ち
水
利
と
し
て
も
役
立
つ
。
潮

来
小
学
校
・
潮
来
第
二
中
学
校
へ
の

整
備
時
期
、
構
造
に
つ
い
て
伺
う
。

総
務
課
長

　

潮
来
小
学
校
・
潮
来
第

二
中
学
校
に
整
備
計
画
し
て
い
る
耐

震
性
貯
水
槽
。
規
模
は
図
書
館
と
同

じ
60
ト
ン
、
構
造
は
ほ
ぼ
同
じ
で
設

置
場
所
、
設
置
時
期
に
つ
い
て
は
授

業
に
配
慮
し
な
が
ら
24
年
度
内
に
完

了
し
た
い
と
思
っ
て
お
り
ま
す
。

Ｑ２． トライアスロン誘致について
　平成31年に開催され

る茨城国体の際、ボー

トと当時にトライアスロン競

技も誘致する事は出来ないか

伺う。

中央公民館長

　平成25年に競技種目

の見直しが行われるので、その

結果を見ながら誘致につきましては検討して参りたいと思います。

　ボート・トライアスロンの選手達に対しホスピタリティ（お

もてなしの心）を持ってもてなし、リピーターとなって当地に

訪れるよう観光協会・旅館組合と共に誘致願いたい、お答え願う。

観光商工課長

　誘致がされた場合、当市においてはかなりの経済効果が見込まれ

ます。観光協会・旅館組合を通じて市内どこの宿泊施設、土産物店、飲食

店を利用しても心のこもったサービスが受けられるよう不手際のないよう

お願いして参り、万全な体制をつくって参りたいと考えております。

　12月議会で質問し、ホームページの刷新と同時に情報メルマガを同時に取り

入れてくれるとの事でしたが、予定を伺う。

秘書政策課長

　平成24年３月30日にホームページをリニューアル公開予定で、これらと合わ

せてメールマガジン配信サービスも同時に導入予定であります。

　情報メルマガの配信の内容の予定について伺う。

秘書政策課長

　現在予定している配信項目は、災害情報・防災無線情報・議会情報・選挙速

報・市税等納付期限情報・放射線濃度情報・子育て情報・図書館情報・健康診断や予

防接種情報・休日当番医等を配信する健康情報・観光情報、そして行政情報であります。

Ｑ３． 情報メルマガについて

質
問

答

答

質問

答

質問

答

質問

質
問答

答

質問

携帯電話へメール配信
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潮
来
市
の
公
有
財
産
が
売
り

払
わ
れ
老
人
福
祉
施
設
が
建
設

さ
れ
て
お
り
ま
す
。
高
齢
者
福
祉
の
向
上

が
図
ら
れ
る
こ
と
は
大
変
喜
ば
し
い
こ
と

で
、
歓
迎
す
る
も
の
で
あ
り
ま
す
。
し
か

し
、
こ
れ
ら
の
情
報
等
に
関
し
て
地
元
市

議
会
議
員
や
地
元
住
民
に
も
十
分
に
知
ら

さ
れ
な
か
っ
た
の
が
現
状
で
す
。
そ
こ
で

こ
の
土
地
を
含
め
た
公
有
財
産
（
普
通
財

産
）
の
売
り
払
い
に
関
す
る
手
続
き
等
に

つ
い
て
伺
う
。

　

同
用
地
は
い
つ
、
誰
に
、
ど
の
よ
う
な

目
的
で
売
り
払
い
を
し
た
の
か
伺
う
。

財
政
課
長

　

平
成
23
年
７
月
に
、
介
護

サ
ー
ビ
ス
を
行
う
法
人
に
財
源
確
保
及
び

企
業
誘
致
を
目
的
に
契
約
を
し
ま
し
た
。

　

売
り
払
う
市
有
地
の
選
定
に

つ
い
て
は
、
潮
来
市
公
有
財
産

処
分
委
員
会
要
綱
第
一
条
の
規
定
に
よ
り

設
置
さ
れ
た
潮
来
市
公
有
財
産
処
分
委
員

会
で
審
議
の
う
え
、市
長
が
決
定
す
る
も

の
と
す
る
。

　

こ
の
委
員
会
は
い
つ
、
ど
こ
で
、
ど
の

よ
う
な
方
が
参
加
し
て
何
回
開
か
れ
た
の

か
伺
う
。

財
政
課
長

　

委
員
会
は
開
催
し
て
い
ま
せ
ん
。

　

売
り
払
い
要
綱
第
６
条
で
は

売
り
払
い
価
格
の
決
定
は
公
示

価
格
及
び
鑑
定
評
価
の
価
格
、
近
傍
類
似

価
格
を
参
考
に
し
て
算
定
し
決
定
す
る
こ

と
に
な
っ
て
い
ま
す
が
、
土
地
の
評
価

額
、
予
定
価
格
、
公
示
価
格
、
近
傍
類
似

価
格
、
不
動
産
鑑
定
額
は
い
く
ら
な
の
か

伺
う
。

財
政
課
長

　

評
価
額
に
つ
い
て
は
差
し
控

え
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

　

不
動
産
鑑
定
は
い
つ
、
ど
こ

の
鑑
定
士
が
行
っ
た
の
か
。
ま

た
今
回
の
土
地
売
買
に
関
し
て
近
傍
類

似
、
近
く
の
取
引
が
あ
っ
た
の
か
ど
う

か
。
今
回
の
予
定
価
格
、
い
つ
決
ま
っ
た

の
か
伺
う
。財

政
課
長

　

不
動
産
鑑
定
士
の
名
前
の
公

表
は
差
し
控
え
た
い
と
思
い
ま
す
。
近
傍

に
つ
い
て
は
把
握
し
て
お
り
ま
せ
ん
。
予

定
価
格
に
つ
い
て
も
公
表
は
差
し
控
え
さ

せ
て
い
た
だ
き
ま
す
。

　

近
傍
類
似
の
価
格
も
把
握
し

て
い
な
い
。
予
定
価
格
も
言
え

な
い
。
そ
れ
で
公
有
財
産
売
却
し
て
い
い

の
か
。
予
定
価
格
に
つ
い
て
も
う
一
度
答

弁
い
た
だ
き
た
い
。

財
政
課
長

　

予
定
価
格
は
ご
ざ
い
ま
す

が
、
今
後
も
市
は
財
源
確
保
の
た
め
に
市

有
地
の
売
却
を
進
め
ま
す
の
で
、
公
表
は

差
し
控
え
た
い
と
思
い
ま
す
。
ご
理
解
願

い
ま
す
。　

同
用
地
の
売
り
払
い
価
格
は

公
示
価
格
と
比
較
し
て
も
格
安

に
な
っ
て
い
る
。
最
近
で
は
同
用
地
近
隣

で
の
売
買
取
引
も
な
い
。
同
用
地
の
価
格

は
異
様
に
格
安
で
売
り
払
わ
れ
て
お
り
、

売
り
払
い
に
当
た
っ
て
同
業
者
と
事
前
に

ど
の
よ
う
な
話
し
合
い
が
あ
っ
た
の
か
伺
う
。

財
政
課
長

　

場
所
の
選
定
、
面
積
等
に
つ

い
て
話
し
合
い
を
行
い
ま
し
た
。

　

同
用
地
の
道
路
を
挟
ん
で
向

か
い
側
に
、
不
動
産
屋
が
委
託

を
受
け
て
販
売
し
て
い
る
土
地
が
あ
り
、

坪
４
万
で
売
り
に
出
て
い
ま
す
。
今
回
の

売
却
は
坪
１
万
円
ぐ
ら
い
で
売
却
さ
れ

た
。
民
業
圧
迫
、
４
分
の
１
の
値
段
で
売

る
わ
け
で
す
か
ら
売
却
前
に
考
え
た
の
か

ど
う
か
。
公
募
を
し
て
、
一
円
で
も
高
く

公
有
財
産
を
売
却
す
る
の
が
市
民
の
た
め

で
あ
り
、
行
政
が
担
う
責
任
だ
と
思
う
が

ど
の
よ
う
に
考
え
て
い
る
か
伺
う
。

財
政
課
長　

　

予
定
価
格
に
つ
い
て
は
不
動

産
鑑
定
価
格
で
す
の
で
問
題
な
い
と
考
え

て
お
り
ま
す
。

副
市
長　

　

企
業
誘
致
で
取
り
扱
っ
た
案

件
で
、
法
律
に
基
づ
き
手
続
を
し
た
も
の

と
認
識
し
て
お
り
ま
す
の
で
、
ご
理
解
を

お
願
い
い
た
し
ま
す
。

質問者　原　　浩道 議員

Ｑ１
． 

公
有
地
の
売
り
払
い
等
に
つ
い
て

そ
の
他
の
質
問

◎ 

災
害
復
旧
復
興
並
び
に
防
災
対
策
に

つ
い
て

◎
津
波
対
策
に
つ
い
て

質
問答答 質

問

質
問答

質
問答

質
問答

質
問

答質
問

答答
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一
般
質
問

　

私
は
昨
年
６
月
議
会

で
、
復
旧
と
液
状
化
対

策
は
全
額
国
の
お
金
で
行
う
よ

う
要
望
す
べ
き
と
質
問
し
ま
し

た
。
昨
年
10
月
22
日
に
国
交
省

官
房
審
議
官
が
中
央
公
民
館
３

階
で
行
っ
た
「
被
災
市
街
地
の

液
状
化
対
策
に
つ
い
て
」
で
も

私
は
国
に
よ
る
民
間
地
の
液
状

化
対
策
を
と
質
問
を
し
、
終
了

後
一
人
で
審
議
官
達
へ
話
を
聞

き
に
行
き
、
民
間
地
も
国
で
と

要
望
し
ま
し
た
。
そ
の
時
に
市

長
、
副
市
長
も
国
で
は
難
し
い

と
の
こ
と
で
し
た
。
ま
た
私
は

昨
年
12
月
18
日
に
中
央
公
民
館

１
階
で
行
わ
れ
た
社
会
地
質
学

会
シ
ン
ポ
ジ
ウ
ム
「
利
根
川
中

下
流
域
の
液
状
化
流
動
化
地
波

現
象
」
に
自
主
的
に
参
加
し
、

研
究
発
表
を
聞
い
て
民
間
地
を

国
で
液
状
化
対
策
を
と
の
質
問

を
し
ま
し
た
。
終
了
後
に
発
表

さ
れ
た
先
生
方
に
話
も
伺
い
に

行
き
ま
し
た
。
調
べ
た
こ
と
と

総
合
し
て
考
え
る
と
、
今
ま
で

は
開
発
が
優
先
さ
れ
て
き
て
、

研
究
学
会
も
原
子
力
ム
ラ
と
同

様
に
液
状
化
の
危
険
性
を
研
究

し
て
意
見
を
訴
え
る
と
学
会
で

村
八
分
に
さ
れ
て
い
た
の
で
は

な
い
か
。
浦
安
市
の
デ
ィ
ズ

ニ
ー
ラ
ン
ド
内
や
住
宅
地
、
工

場
に
お
い
て
液
状
化
対
策
を
し

て
い
た
場
所
か
ど
う
か
に
よ
っ

て
、
そ
れ
ぞ
れ
被
害
の
差
が
大

き
い
の
で
、
日
の
出
は
液
状
化

対
策
を
せ
ず
に
開
発
さ
れ
て
い

た
こ
と
が
問
題
な
の
で
は
な
い

か
。
責
任
の
面
か
ら
も
国
へ
民

間
地
の
買
い
上
げ
も
含
め
液
状

化
対
策
を
要
望
す
べ
き
で
は
な

い
か
。

秘
書
政
策
課
長

　

国
へ
の
液
状
化
対
策

の
要
望
は
し
て
い
ま
す
。
民
間

私
有
地
の
買
い
上
げ
に
つ
い
て

は
要
望
し
て
い
ま
せ
ん
。
ま
た

日
の
出
地
区
の
一
部
を
国
で
液

状
化
対
策
の
特
別
地
区
と
し
て

調
査
し
て
い
る
と
こ
ろ
で
、
国

交
省
と
は
密
に
意
見
交
換
し
な

が
ら
液
状
化
対
策
を
進
め
て
い

ま
す
。

　

埋
め
立
て
の
仕
方
も
よ
く
な

か
っ
た
の
で
は
な
い
か
、
液
状

化
対
策
を
せ
ず
に
土
地
を
販
売

し
て
い
た
こ
と
が
原
因
で
は
な

い
か
と
市
長
は
考
え
て
い
ま
せ

ん
。
ま
た
、
今
回
の
液
状
化
が

国
の
責
任
と
い
う
議
論
や
、
国

が
民
間
私
有
地
を
買
い
上
げ
て

液
状
化
対
策
を
行
う
こ
と
は
い

か
が
な
も
の
か
と
考
え
て
い
ま

す
。

　商店街の空き店舗や空家へ芸能文化活動や若者、学生たちの活動に積極的に

貸し出す助けをすれば、活動者と周辺の人が商店街で買い物し人が集まってき

て活性化になり、一人一人の生きがいと社会や他人のために何かするきっかけや気運

になるのではないか。また市でまとめた駐車場を用意して商店街道を安心して歩ける

形の規制等を部分的に進めれば、安心してゆっくり歩

いて買い物でき、買い物弱者の助けにもなって商店街

と市が活性化するのではないか。

観光商工課長

　平成20年11月からのホームページ上での空き

家、空き地情報バンクを広く促していきたいと思いま

す。

質問者　沼里真一郎 議員

そ
の
他
の
質
問　

◎ 

被
災
地
も
取
り
組
ん
で
い
る
医
療
費
減
免
に

よ
る
定
住
促
進
、
人
口
増
を

◎ 

出
会
い
結
婚
観
光
対
策
と
し
て
街
コ
ン
開
催

と
農
業
体
験
を

Ｑ２
． 

液
状
化
の
原
因
と
国
に
よ
る

民
間
地
の
液
状
化
対
策
を

Ｑ３． 商店街と市の活性化について

Ｑ１． 一部損壊の人へ補助をもっと
　広報いたこ情報版平成24年２月19日臨時号

に一覧表が載っているが、被災住民では家が

半壊以上の人と一部損壊の人では、貰えるお金の補

助や義援金、保険料と税の減免等の差がかなり大き

い。義援金は国、県、潮来市のいずれも一部損壊の

人へは出していない。一部損壊の人も日の出地区で

家が沈んだり傾いた中で大変な生活をされている。

今までの修理やこれからの瓦、傾き修理等、一部損

壊でも多額のお金がかかる。店舗のみ工場のみの被

災やアパートに住んでいない大家さんも被災者再建

支援制度は受けられない。二重ローン問題へも繋

がっている。国へ応急修理助成制度の復活とこれら

の見直しを要望してほしい。潮来市の寄付金、義援

金を、せめて一部損壊へもっと配分できないか。

市民福祉部長

　義援金は3，278万9千円いただいており、2，

330万円配分しています。残り948万9千円です。配分

は配分委員会で決定しています。

財政課長

　復旧復興対策事業に使っているので一部損壊

の方々への支援は考えていません。

質
問

答

質問

答

答

質問

答
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質問者　後藤　博子 議員

Ｑ３
． 

通
学
路
に
つ
い
て

　

日
の
出
地
区
で
は
道
路
工
事

の
現
状
か
ら
子
ど
も
達
の
通
学

路
の
変
更
が
行
わ
れ
て
お
り
、
安
全
確
保

の
配
慮
に
つ
い
て
伺
う
。

建
設
部
長

　

日
の
出
地
区
工
事
前
に
は
該

当
路
線
の
住
民
や
学
校
等
に
お
知
ら
せ
し

て
お
り
、
安
全
対
策
と
し
て
工
事
時
間
は

午
前
８
時
半
か
ら
開
始
と
し
、
児
童
の
通

学
時
間
帯
を
避
け
て
お
り
ま
す
。

教
育
長

　

日
の
出
地
区
に
つ
い
て
は
小

学
校
で
作
成
さ
れ
た
日
の
出
地
区
ハ
ザ
ー

ド
マ
ッ
プ
、
通
学
路
の
迂
回
路
マ
ッ
プ
等

作
成
し
て
安
全
確
保
に
努
め
て
お
り
ま

す
。
Ｐ
Ｔ
Ａ
、
子
ど
も
見
守
り
隊
、
地
域

の
立
哨
指
導
、
防
犯
パ
ト
ロ
ー
ル
な
ど
子

ど
も
達
の
安
全
確
保
に
努
め
て
い
ま
す
。

教
育
委
員
会
と
し
て
建
設
部
、
学
校
と
連

絡
を
と
り
子
ど
も
達
の
安
全
確
保
に
努
め

て
参
り
ま
す
。

　

子
ど
も
達
の
安
全
を
思
え
ば

危
険
箇
所
は
仮
設 

的
に
で
も
通

学
路
の
整
備
を
お
願
い
し
た
い
。

建
設
部
長

　

引
き
続
き
安
全
対
策
に
業

者
、
教
育
委
員
会
も
含
め
て
万
全
を
期
し

て
い
き
た
い
と
考
え
て
お
り
ま
す
。

Ｑ２． 生活道路について
　日の出地区の復旧道路工事の完成

はいつ頃になるか伺う。

建設部長

　道路の復旧工事は幹線、市道１級

14号線と市道１級12号線の区間までを行い

ます。今後の大雨に備え優先して復旧工事

に努めます。その他の道路は官民境界が確

定した箇所から液状化対策事業とあわせて

復旧工事を考えており、工事期間は平成26

年３月と国の災害復旧の期間内です。

　平成26年度までの復旧はできるの

か伺う。

建設部長

　期間延長について国に要望してお

り、復旧事業期間は平成27年度末までを予

定しております。

Ｑ１
． 

窓
口
業
務
に

つ
い
て

　

住
民
サ
ー
ビ
ス
の
向
上

と
利
便
性
か
ら
市
役
所
窓

口
業
務
を
中
央
公
民
館
で
実
施
す
る

こ
と
は
可
能
か
伺
う
。

総
務
課
長

　

必
要
機
材
の
設
置
と
実

施
環
境
の
整
備
は
必
要
で
す
が
、
十

分
実
施
は
可
能
で
す
。

　

中
央
公
民
館
で
の
休
日

窓
口
業
務
、
土
曜
日
、
日

曜
日
の
利
用
と
電
話
等
の
対
応
は
大

き
く
復
旧
復
興
が
進
む
日
の
出
地
区

イ
メ
ー
ジ
ア
ッ
プ
を
図
る
必
要
な
住

民
サ
ー
ビ
ス
と
考
え
る
が
実
現
で
き

な
い
か
。

総
務
課
長

　

復
興
の
拠
点
と
す
べ
き

日
の
出
地
区
の
中
央
公
民
館
で
実
施

す
る
こ
と
は
非
常
に
意
義
の
あ
る
こ

と
で
す
の
で
、
実
施
に
向
け
早
急
に

検
討
さ
せ
て
い
た
だ
き
た
い
。

　震災時の原発事故に

よる電力不足から、企

業は対応策として土日週休２日

制を平日休業、土日を就業日と

変更しました。非正規労働者の

平均賃金は700円、ファミリー

サポートセンターは日曜日１時

間800円。利用者の救済策は出

来ないか伺う。

市民福祉部長

　利用料金については、

市の補助制度など実施可能な救

済策を検討していきます。

　７月までに制度の見直

しは？

市民福祉部長

　提案に前向きに検討さ

せていただきます。

Ｑ４． ファミリーサポートセンターについて

質問

答

質問

答

質
問答質

問

答

質
問答質

問答 答

質問 答

質問

答
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一
般
質
問

　

デ
マ
ン
ド
型
交
通
に
つ
い
て
は
近
隣

市
で
も
実
施
し
て
お
り
、
ア
ン
ケ
ー
ト

調
査
な
ど
勉
強
会
を
お
願
い
し
た
い
と
思
う

が
、
デ
マ
ン
ド
型
交
通
に
つ
い
て
の
市
の
考
え

を
伺
う
。秘

書
政
策
課
長

　

本
市
に
お
い
て
は
、
過
去
に
公
共
施

設
の
利
用
の
向
上
と
観
光
振
興
と
地
域
の
生
活

交
通
の
手
段
確
保
と
い
う
こ
と
で
、
市
内
巡
回

バ
ス
な
ど
を
行
っ
て
き
た
経
緯
が
あ
り
ま
す

が
、
利
用
者
が
少
な
く
運
行
を
断
念
し
ま
し

た
。
市
と
し
て
も
、
茨
城
県
公
共
交
通
活
性
化

会
議
な
ど
に
積
極
的
に
参
加
し
、
議
論
を
重
ね

研
究
し
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。
こ
の
た
び
の
震

災
か
ら
の
復
旧
復
興
を
進
め
て
い
く
中
で
、
改

め
て
本
市
の

特
性
、
身
の

丈
に
合
う
持

続
可
能
な
公

共
交
通
に
つ

い
て
引
き
続

き
研
究
を
さ

せ
て
い
た
だ

き
た
い
と
思

い
ま
す
。

Ｑ１． 防災体制の整備及び民間支援体制づくりについて

その他の質問

　◎中学１、２年生の武道必修化について

　◎ 子ども達の健全な成長支援の取り組みについて

質問者　田崎　　清 議員

Ｑ２
． 

高
齢
者
及
び
交
通
弱
者
へ
の
対
策
に
つ
い
て

　３月４日の防災訓練には、寒い中、大勢の方に参加していただきました。その防災訓練の成果を伺う。

　また大震災を経験しての市としての検証について伺う。

総務課長

　３月４日の防災訓練については、参加人数3，443名です。訓練内容は、情報伝達訓練、避難訓練、初期消火

訓練、給水訓練、防災ヘリ、消防署による救出救助訓練、起震車による地震体験などです。一時避難所への参集人

員、災害時要援護者の確認状況、被害状況などの本部への報告をあわせて実施し、開始後約１時間ほどで全地区が報

告を終えています。各避難所への参集人員が3，116名、災害時要援護者確認数が650名という結果です。

　震災の検証については、各自主防災組織に震災時対応調査等を行っており、検証作業を現在進めております。これ

らの結果をもとに、自主防災組織の育成を推進し、また全体的な災害対策、初動時における情報伝達手段の確保や避

難所運営等の課題について、24年度に策定する潮来市地域防災計画立案の中で検討を進めていきたいと考えています。

　この災害を経験して、支援に必要な資機材、備蓄品、仮設トイ

レ等を確保すべきと考える。また、医療現場等、災害時において

の水の供給は不可欠であると考えるが、市の対応を伺う。

総務課長

　資機材等の整備については、今後の財政状況を踏まえ段階的に

整備するよう努めます。また、消防団や地元の事業者の皆様方との連携強

化についても意見を深めていきたいと考えています。

　飲料水については、耐震性貯水槽が有効な確保手段と考えていますの

で、国の補助金等々の活用により段階的な整備を進めていきます。

Ｑ３． 地域女性団体について
　地域女性団体は各種のイベントなどになくては

ならない存在でありますが、今後の方向性を伺

う。

中央公民館長

　市には７つのボランティア団体があり、地域

女性団体も登録しています。ひとり暮らしの70歳以上

の高齢者を対象に給食サービスを実施しており、高齢

化の進展などにより要望の多い事業となっています。

　市民の皆さんが持っている知識や経験などを活用す

ることが重要でありますので、今後も団体の皆さんと

連携しながら活動が活発になるように努めてまいりま

す。

　若い世代が参加しやすいイベント、世代間での

交流できるような方策はないか伺う。

中央公民館長

　若い世代の人は仕事、子育て、主婦業に追わ

れ、活動が負担となり、加入者が少なくなっているの

が現状です。参加しやすい方策については、地域性や

年齢構成が異なりますので、それぞれの団体にふさわ

しい方策を検討する必要があると考えます。

質問

答

質
問

答

質問

答

質問

答

質問

答



11 平成24年３月定例議会

　国の2012年度予算案の中で産業復興

企業立地補助金が盛り込まれました

が、内容について伺う。

企業誘致推進室長

　原子力災害周辺地域ということ

で、茨城県、栃木県、宮城県の３県に立地す

る民間業者に対する補助制度で、雇用の確保

を目的としており、条件付きとなりますが、企業が工場等の立地に係る等価、固定資産額、用地の取得から

造成、量産施設の敷設までが対象になります。予算枠も140億円で早いもの順になると思います。企業誘致

の中で積極的にＰＲしていきたいと考えています。最大限度枠は１社30億円となっています。

質問者　大平　幸一 議員

　

訓
練
時
の
情
報
伝
達
に

つ
い
て
伺
う
。

総
務
課
長

　

一
時
避
難
所
へ
の
参
集

人
数
、
災
害
時
の
要
援
護
者
の
確
認

状
況
、
被
害
状
況
な
ど
を
報
告
し
て

い
た
だ
き
、
訓
練
開
始
後
約
１
時
間

で
全
地
区
か
ら
の
報
告
が
終
わ
り
ま

し
た
。
伝
達
結
果
に
つ
い
て
は
、
避

難
所
へ
の
参
集
人
数
３
、１
１
６
名

で
す
。

　

要
援
護
者
の
安
否
確
認

の
結
果
を
伺
う
。

総
務
課
長

　

確
認
し
た
人
数
は
650
名

で
す
。

Ｑ３
． 

防
災
訓
練
に

つ
い
て

Ｑ２． 企業誘致について

　

平
成
23
年
度
の
現
在

ま
で
の
総
管
理
費
を
伺

う
。

観
光
商
工
課
長

　

栽
培
管
理
の
委
託
、

借
地
、
株
分
け
、
備
品
、
原
材
料

費
、
改
修
工
事
、
客
土
、
こ
れ
ら

合
計
で
１
、４
９
１
万
円
を
支
出

し
て
お
り
ま
す
。

　

あ
や
め
園
も
昨
年
の

震
災
で
甚
大
な
被
害
が

あ
り
、
そ
の
復
旧
に
経
費
が
か
か

る
の
が
現
状
で
あ
り
、
あ

や
め
ま
つ
り
の
期
間
中
に

入
園
者
の
皆
さ
ん
か
ら
賛

助
金
と
し
て
300
円
位
協
力

し
て
い
た
だ
く
考
え
は
あ

る
か
伺
う
。観

光
商
工
課
長

　

気
軽
に
あ
や

め
園
を
ご
利
用
い
た
だ
き

た
い
と
考
え
て
お
り
、
無

料
化
で
維
持
し
て
い
き
た

い
と
考
え
て
い
ま
す
。

市
長

　

こ
れ
ま
で
の

無
料
で
あ
っ
た
歴
史
的
背

景
、
市
民
公
園
で
あ
る
と

い
う
あ
や
め
園
の
位
置
づ

け
を
考
え
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ

ん
。
今
後
の
観
光
客
の
増
員
を
考

え
る
な
か
で
、
観
光
客
に
対
し
ど

の
よ
う
な
イ
メ
ー
ジ
ダ
ウ
ン
が
あ

る
か
な
ど
も
検
証
し
な
け
れ
ば
な

ら
な
い
と
思
い
ま
す
。
ま
ず
は
観

光
客
の
皆
さ
ん
を
ど
の
よ
う
な
形

で
お
も
て
な
し
す
る
か
に
力
点
を

置
か
さ
せ
て
い
た
だ
き
た
い
と
思

い
ま
す
の
で
、
有
料
化
は
考
え
て

お
り
ま
せ
ん
。

Ｑ１
． 

あ
や
め
園
に
つ
い
て

質
問

答答答 質
問

質問

答

質
問

答質
問

答

その他の質問

　◎ 企業誘致活動の進ちょく、

今後の進め方について
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一
般
質
問　１月31日朝、大型宿泊施設の処理水が北浦

へ流出する排水口付近で、大量のボラが死ん

だ。毎日北浦の水を見ている漁業関係者や北浦の自然

を守る会の人たちは、ボラの大量死と大型宿泊施設の

処理水とは全く関係ないのか疑念を抱いている。

　事業所側は一日に何回も処理水を北浦へ排出してい

るがなぜか。

　北浦へ排出される事業所の処理水の温度が高い。

　事業所の合併処理浄化槽には処理水の温度を下げる

装置はついてないのか

　事業所の処理水が北浦へ排出される排水口付近では

強い塩素の匂いがするがなぜか。

　事業所の浴場で使われた界面活性剤（石鹸の成分）

については定めに従った処理の後に北浦へ排出されて

いるのかどうか

　処理水の排水口から２キロほど離れた釜谷地区で

は、浴場から流れ出したと思われる石鹸の泡がアシや

ヨシの繁みにこびりついている。魚も取れなくなっ

た。アサザも無くなった。北浦への影響は否定できな

いのではないか。

　事業所は増改築をしており、1250人槽、１日200ト

ンの処理能力を持ち、10ｍ×25ｍほどの浄化槽が必要

なはず。

　地元の人からはいろいろ指摘がある。そこで伺う。

　一、 事業所の合併処理浄化槽内での水質、北浦への

排水口付近での水質は法や条例で定められた基

準内となっているかどうか。

　二、 事業所の合併処理浄化槽の処理能力はどれくら

いか。

　三、 事業所の合併処理浄化槽は毎日正常に稼働して

いるのか。

　県の資料をもとに説明を。

環境課長

　水質は法令で定められた基準内となっていま

す。同事業所は特定施設のため、茨城県で、届出に基

づき毎年１回立ち入り検査をしており、その結果排水

設備、排水測定結果とも適正であり問題はないという

報告を受けています。

　この事業所の浄化槽の処理能力は1，250人槽です。

県や事業所から浄化槽が故障した等の報告はなく、正

常に稼働していると思います。

質問者　今泉　利拓 議員

Ｑ１． 水原地区の大型宿泊施設は大事な施設だが

そ
の
他
の
質
問

　

◎ 

茨
城
産
業
再
生
特
区
に
つ
い
て

　

◎ 

国
県
か
ら
の
災
害
復
旧
費
の
獲
得
に
つ

い
て

　

◎ 

市
内
の
河
川
湖
沼
の
汚
染
度
と
水
質
浄

化
に
つ
い
て

　

◎ 

水
原
地
区
で
の
公
共
下
水
道
事
業
に
つ

い
て

　

◎ 

企
業
誘
致
の
新
年
度
方
針
に
つ
い
て

　

同
事
業
所
か
ら
の
排
水
に
つ
い
て
疑

念
や
不
安
を
抱
い
て
い
る
漁
協
組
合

や
、
北
浦
の
自
然
を
守
る
会
の
関
係
者
も
、
こ
の

事
業
所
は
、
市
に
と
っ
て
も
地
元
に
と
っ
て
も
大

事
な
施
設
と
い
う
認
識
は
持
っ
て
い
る
。

　

事
業
所
の
合
併
処
理
浄
化
槽
を
関
係
者
に
詳
し

く
見
て
も
ら
う
場
を
設
け
て
も
ら
え
な
い
か
。

　

浄
化
槽
の
能
力
は
大
丈
夫
だ
と
思
う
が
、
現
状

を
踏
ま
え
た
う
え
で
の
改
善
策
等
、
意
見
交
換
を

す
る
場
を
設
け
て
い
た
だ
き
た
い
が
ど
う
か
。
こ

れ
ら
の
実
現
に
向
け
て
の
努
力
を
市
に
期
待
し
た

い
。

環
境
課
長

　

こ
れ
か
ら
も
引
き
続
き
解
決
に
向
け

て
努
力
し
て
い
き
た
い
と
考
え
て
お
り
ま
す
。

Ｑ２
． 

崩
れ
た
信
頼
関
係
の

再
構
築
に
つ
い
て

質問

答

質
問答
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Ｑ３
． 

潮
来
市
ふ
る
さ
と

納
税
に
つ
い
て

質問者　村山　正光 議員

　

潮
来
市
ふ
る
さ
と
納
税
に
つ

い
て
、
市
外
に
お
住
ま
い
の
潮

来
市
出
身
の
方
な
ど
へ
の
周
知
方
法
を

伺
う
。

　

直
近
３
カ
年
の
納
税
額
、
ま
た
潮
来

市
に
住
ん
で
い
る
が
、
経
営
会
社
が
市

外
に
あ
る
な
ど
の
理
由
で
市
に
納
税
さ

れ
て
い
な
い
方
々
に
納
税
し
て
も
ら
え

る
方
法
は
な
い
か
伺
う
。

秘
書
政
策
課
長

　

市
の
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
や
広
報

紙
で
お
知
ら
せ
を
し
て
お
り
ま
す
。

　

潮
来
市
ふ
る
さ
と
納
税
の
直
近
の
３

カ
年
の
納
税
額
は
平
成
20
年
、
７
件
で

44
万
５
、
０
０
０
円
。
平
成
21
年
、
15

件
、
90
万
５
、０
０
０
円
。
平
成
22
年
、

11
件
、
69
万
円
。
平
成
23
年
、
８
件
、

51
万
５
、０
０
０
円
で
す
。

企
業
誘
致
推
進
室
長　

　

税
情
報
に
つ
い
て
は
、
法
人

の
本
社
、
事
業
所
が
ど
こ
に
あ
る
か
は

調
べ
る
こ
と
は
で
き
ま
す
が
、
市
外
の

企
業
様
ま
で
調
べ
る
こ
と
は
で
き
ま
せ

ん
。
ま
た
直
接
お
願
い
す
る
と
い
う
の

は
寄
附
の
強
要
に
な
る
と
い
う
こ
と
で

好
ま
れ
な
い
こ
と
か
と
思
い
ま
す
。

Ｑ２． 企業誘致について
　企業誘致について、市外からの誘致は難しいと思うが、現

在の状況を伺う。

　また地元企業の育成についての考え

を伺う。

企業誘致推進室長

　市外からの誘致については、

確かに多くの議員の皆様からご質問を

いただきましたが誘致はできていない

状況です。地元企業の育成について

は、市長、副市長を先頭に茨城県南部

工業協同組合、工業団地、潮来イン

ター周辺等の立地している企業様を毎

年訪問している状況です。

副市長

　企業誘致と言いながらも、地元の企業さんをどうにか支援

していかなければならないということでやらせていただいていま

す。商工会に中小企業の支援ハンドブック等々、経済産業省中小企

業庁からの資料をお渡ししております。中小企業の方々の経営改

善、所得、経営向上をさせるというアドバイスがたくさんあります

ので、引き続き商工会と連携をとりながら、地元の中小企業さんを

支援していきたいと思います。

　

第
６
次
総
合
計
画
で
は
、
市

の
人
口
は
２
０
１
８
年
に

３
万
２
、０
０
０
人
と
な
っ
て
い
る
が
、

可
能
か
ど
う
か
市
の
考
え
伺
う
。

　

ま
た
将
来
的
に
、
隣
接
す
る
市
と
の

合
併
に
つ
い
て
の
考
え
を
伺
う
。

秘
書
政
策
課
長

　

市
の
人
口
は
、
平
成
24
年
３

月
１
日
現
在
、
２
万
９
、９
４
１
人
で
、

目
標
値
、
３
万
２
、０
０
０
人
は
極
め
て

難
し
い
状
況
で
す
。

　

近
い
将
来
に
お
い
て
の
合
併
は
考
え

て
お
り
ま
せ
ん
。
合
併
を
議
論
す
る
際

に
は
、
市
民
の
皆
様
の
声
を
把
握
し
、

議
会
の
皆
さ
ん
と
も
慎
重
に
検
討
さ
せ

て
い
た
だ
き
、
ま
ち
の
未
来
図
を
描
い

て
い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

Ｑ１
． 

潮
来
市
の
現
状
と
将
来
に
つ
い
て

　以前、生活排水処理のアンケートを行ったと聞いているが、集計結果を伺う。

　今後のスケジュールと完成年度はいつごろになるのか伺う。

上下水道課長

　アンケート結果は、下水道普及への関心度で、利用したいと回答された方が約80％ございました。こ

の結果を踏まえ、水原地区より下水道整備を願う要望書が提出されております。

　水原地区の公共下水道事業については、災害復旧の進捗状況で事業時期を検討しています。平成24年度も引き

続き災害復旧工事を全力で実施し早期の完成を目指してまいります。しかし、下水道事業実施に向けた関係機関

との協議は継続して進めていますのでご理解願います。

Ｑ４． 水原地区の公共下水道事業について

質問

答

答

質
問答

質
問答答

質問

答
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一
般
質
問

　

北
浦
の
水
の
悪
化
が

最
近
は
ひ
ど
く
、
特
に

大
型
宿
泊
施
設
の
下
の
取
水
場
近

辺
が
ひ
ど
い
と
い
う
こ
と
で
す
。

最
近
は
、
高
齢
者
が
大
分
利
用
し

て
い
て
に
ぎ
や
か
に
楽
し
ん
で
い

る
よ
う
で
喜
ば
し
い
こ
と
で
す

が
、
排
水
問
題
に
つ
い
て
考
え
な

け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。
私
も
北
浦

の
水
に
つ
い
て
は
、
十
年
以
上
勉

強
さ
せ
て
い
た
だ
い
て
お
り
ま
す

が
、
市
と
し
て
は
、
ど
の
く
ら
い

ま
で
現
場
を
把
握
し
て
い
る
か
伺

う
。

環
境
課
長

　

特
定
施
設
で
あ
り
、
水

質
汚
濁
防
止
法
並
び
に
茨
城
県
霞

ケ
浦
水
質
保
全
条
例
で
規
制
さ
れ

て
お
り
ま
す
。
茨
城
県
の
指
導
の

も
と
適
正
に
処
理
さ
れ
て
い
る
と

い
う
報
告
を
県
の
ほ
う
か
ら
受
け

て
お
り
ま
す
。

　男女共同参画社会の実現のために、広く皆さんの意見を拝聴し、待望の委員会の創設に向けて行

政と話し合いを進めていきたいが、市としてどういうサポートを考えているか伺う。

中央公民館長

　男女共同参画社会の実現のためには、女性が個人の能力と個性

を十分に生かすことができ、女性の声を地域に反映させる仕組みや発表の

場をつくることが重要であると考えますので、行政運営全般を通して、そ

のような場の提供ができるよう努めてまいりたいと考えております。

　また、委員会の創設につきましても、現在、潮来市の中には、潮来市男

女共同参画審議委員会という市民を含めての審議会がありますので、その

中でより一層の男女共同参画への意識が浸透するよう運営していきたいと

考えております。

質問者　橋本きくい 議員

Ｑ２
． 

北
浦
の
水
の
問

題
に
つ
い
て

Ｑ３． 男女共同参画について

Ｑ１． 日の出地区の雨水対策について
日の出地区の誕生については、さまざまな苦

労の中で、今日の人口増になりました。今回

の液状化による災害などは想像もつかなかったこと

であるが、十数年前の雨水対策については、考えを

新たにして追及していかなければならない。

　２年ぐらい前にも質問したときにも余りはっきり

した答えが出なかった。その場所へ行って確かめた

わけですから事実だと思います。この間聞いたとき

には、流域下水道のほうも取りかえたと言っていま

した。４億5，000万かかっていると思います。みん

な知っているわけですから。現実に水が出ているん

ですから液状化が。それ以上の追及はしませんけれ

ども、今、市民運動として出そうとかと思っていま

す。

当時、排水ポンプ３基のうち１基のみの稼働であっ

たと聞いているが事実かどうか伺う。

また、当時、ポンプが稼働せず、日の出地区が冠水

し多くの被害を受けたのは事実かどうか伺う。

上下水道課長

　ポンプ３基のうち１基のみ稼働ということ

ですが、そのような事実はございません。日の出８丁

目に雨水排水ポンプ場があり、大雨が予想されるとき

には、事前に運転しております。ポンプの管理点検は、

昭和48年の建設当時から現在まで、毎月１回３台のポ

ンプを運転し点検作業を行っていますので、使われず

にきたことはございません。また、雨水対策事業とし

て、平成12年度から平成14年度にかけて１億7，000万

円を投じ、大雨や台風に備え、ポンプ３台の更新工事

を行っております。ポンプが稼働せず日の出地区が冠

水したというような事実はございません。

質問

答

質問

答

質
問答
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１　

月

５
日　

広
報
編
集
委
員
会

７
日　

新
春
賀
詞
交
歓
会　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

８
日　

新
成
人
の
つ
ど
い　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

９
日　

消
防
出
初
式　
　
　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

13
日　

広
報
編
集
委
員
会 

13
日　

高
齢
者
ク
ラ
ブ
連
合
会
新
年
会　
　

議　
　

長

13
日　

民
生
児
童
委
員
協
議
会
新
年
会　
　

議　
　

長

24
日　

茨
城
県
市
議
会
議
長
会
定
例
会　
　

議　
　

長

31
日　

市
社
会
福
祉
大
会
実
行
委
員
会　
　

関
係
議
員

 

２　

月

13
日　

臨
時
議
会

14
日　

臨
時
議
会

17
日　

議
会
運
営
委
員
会

17
日　

平
成
24
年
度
予
算
内
示
会

17
日　

下
水
道
無
断
接
続
調
査
特
別
委
員
会 

18
日　

市
社
会
福
祉
大
会　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

19
日　

日
の
出
小
学
校
30
周
年
式
典　
　
　

関
係
議
員

19
日　

身
体
障
害
者
福
祉
協
議
会
新
年
会　

副 

議 

長

20
日　

広
報
編
集
委
員
会

21
日　

正
副
議
長
近
隣
市
あ
い
さ
つ　
　
　

正
副
議
長

23
日　

総
務
委
員
会
協
議
会

23
日　

悠
々
塾
閉
講
式　
　
　
　
　
　
　
　

議　
　

長  

23
日　

環
境
経
済
建
設
委
員
会
協
議
会

23
日　

買
っ
て
も
ら
え
る
米
作
り
研
修
会　

副 

議 

長

23
日　

大
規
模
稲
作
研
究
会　
　
　
　
　
　

議　
　

長

24
日　

教
育
福
祉
委
員
会
協
議
会

25
日　

市
民
ヘ
ル
ス
ウ
ォ
ー
キ
ン
グ　
　
　

関
係
議
員

26
日　

市
芸
能
音
楽
祭　
　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

28
日　

全
員
協
議
会

28
日　

広
報
編
集
委
員
会

28
日　

鹿
行
広
域
事
務
組
合
議
会　
　
　
　

関
係
議
員

 

３　

月

１
日　

議
会
運
営
委
員
会

１
日　

高
齢
者
ク
ラ
ブ
グ
ラ
ウ
ン
ド
ゴ
ル
フ　

議　
　

長

１
日　

下
水
道
無
断
接
続
調
査
特
別
委
員
会

４
日　

潮
来
市
防
災
訓
練　
　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

６
日　

３
月
定
例
会
初
日

９
日　

市
立
中
学
校
卒
業
式　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

10
日　

南
部
工
業
組
合
福
祉
ボ
ー
リ
ン
グ　

議　
　

長

11
日　

潮
来
市
復
興
記
念
式
典　
　
　
　
　

関
係
議
員

12
日　

３
月
定
例
会
本
会
議

12
日　

下
水
道
無
断
接
続
調
査
特
別
委
員
会

14
日　

総
務
委
員
会

15
日　

環
境
経
済
建
設
委
員
会

16
日　

教
育
福
祉
委
員
会

19
日　

３
月
定
例
会
一
般
質
問

20
日　

日
の
出
中
学
校
体
育
館
竣
工
式　
　

関
係
議
員

21
日　

３
月
定
例
会
一
般
質
問

22
日　

３
月
定
例
会
一
般
質
問

22
日　

市
立
小
学
校
卒
業
式　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

23
日　

３
月
定
例
会
最
終
日

24
日　

徳
島
小
学
校
閉
校
式　
　
　
　
　
　

関
係
議
員

25
日　

宮
本
茶
村
没
後
150
年
式
典　
　
　
　

関
係
議
員

26
日　

開
発
公
社
評
議
員
・
理
事
会　
　
　

関
係
議
員

27
日　

広
報
編
集
委
員
会

議
会
の
動
き

議
会
の
動
き

請願・陳情について請願・陳情について

　市政等について意見や要望がある場合、請願や陳情を議会に提出して市政に反映させる

ことができます。請願や陳情は、どなたでも（個人、団体）提出することができます。

【請　願】　 　請願を提出する場合は、請願の内容に賛意を表す議員（紹介議員）の

署名が必要です。  提出された請願は、議会で審議し、採択か不採択かを

決めます。 

【陳　情】　 　陳情には紹介議員は必要ありませんが、陳情の場合は原則として議員

配付のみとなり 議会での審議は行いません。提出された陳情は、原文の

まま印刷し、議員全員へ配布します。

詳しくは議会事務局へお問い合わせください　TEL６３－１１１１（内線３０１）
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編

集

後

記

編

集

後

記

　

日
に
日
に
暖
か
く
な
り
、
ま
も
な
く
水

郷
潮
来
の
季
節
が
訪
れ
ま
す
。
あ
や
め
ま

つ
り
、
レ
ガ
ッ
タ
、
祇
園
祭
な
ど
震
災
に

も
負
け
な
い
元
気
な
潮
来
を
ア
ピ
ー
ル

し
、
全
国
各
地
か
ら
の
お
客
さ
ん
に
潮
来

の
魅
力
を
感
じ
て
い
た
だ
き
た
い
と
思
い

ま
す
。

　

議
会
も
２
月
か
ら
新
し
い
体
制
で
ス

タ
ー
ト
し
ま
し
た
。
今
年
度
の
市
の
予
算

は
復
旧
復
興
を
最
優
先
し
た
も
の
と
な

り
、
全
体
で
は
昨
年
度
よ
り
も
増
額
で
す

が
、
災
害
関
連
を
除
く
予
算
は
減
額
と

な
っ
て
お
り
、
厳
し
い
財
政
状
況
に
変
わ

り
は
あ
り
ま
せ
ん
。
災
害
関
連
以
外
に
も

市
に
は
様
々
な
課
題
が
山
積
し
て
い
ま

す
。
こ
れ
ら
の
解
決
に
向
け
私
ど
も
議
員

も
地
域
の
代
弁
者
と
し
て
精
一
杯
取
り
組

ん
で
参
り
ま
す
。
ま
た
、
市
民
の
皆
様
に

議
会
を
身
近
に
感
じ
て
い
た
だ
き
、
関
心

を
持
っ
て
い
た
だ
け
る
よ
う
、
こ
の
「
議

会
だ
よ
り
」
を
通
じ
て
私
ど
も
の
活
動
を

発
信
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
の
で
今

後
と
も
ご
支
援
ご
協
力
を
よ
ろ
し
く
お
願

い
い
た
し
ま
す
。　
　
　
　

（
田
崎　

清
）

議
会
広
報
編
集
委
員
会

　

委 

員 

長　
　
　

田
崎　
　

清

　

副
委
員
長　
　
　

村
山　

正
光

　

委　
　

員　
　
　

橋
本
き
く
い

　
　
　
　
　
　
　
　

川　
　

俊

　
　
　
　
　
　
　
　

沼
里
真
一
郎

　
　
　
　
　
　
　
　

後
藤　

博
子

議会インターネット放送を議会インターネット放送を
実施しています実施しています

議会傍聴へ議会傍聴へ
　　お越しください　　お越しください

次回定例会は次回定例会は

　６月５日（火）　開会予定です　６月５日（火）　開会予定です

　本会議の様子をインターネッ

トでご覧いただけます（生放

送・録画放送）。潮来市議会ホー

ムページからご覧ください。

潮来市議会を傍聴して　（社）潮来青年会議所潮来市議会を傍聴して　（社）潮来青年会議所
　

私
た
ち
の
住
む
潮
来
市

も
昨
年
の
大
震
災
で
は
大

き
な
被
害
を
受
け
、
現
在

日
の
出
地
区
な
ど
を
中
心

に
復
旧
か
ら
復
興
へ
進
ん

で
い
ま
す
。
そ
れ
と
同
時

に
少
子
化
、
福
祉
、
教

育
、
財
政
な
ど
、
潮
来
市

に
は
待
っ
た
な
し
の
課
題

が
た
く
さ
ん
あ
り
ま
す
。

そ
の
よ
う
な
中
、
住
民
か

ら
は
今
ま
で
以
上
に
潮
来

市
の
行
政
や
議
会
に
は
大

き
な
役
割
を
期
待
さ
れ
て

い
ま
す
。

　

私
た
ち
青
年
会
議
所
は
地
域
の
発
展

に
貢
献
し
、
明
る
い
豊
か
な
社
会
の
実

現
を
目
指
す
こ
と
を
志
に
掲
げ
日
々
活

動
し
て
い
ま
す
。
そ
の
た
め
に
は
ま
ず

自
ら
（
潮
来
市
）
を
知
り
、
今
後
の
活

動
へ
の
ヒ
ン
ト
を
得
よ
う
と
今
回
議
会

を
傍
聴
す
る
こ
と
と
し
ま
し
た
。

　

当
日
は
市
政
一
般
に
関
す
る
通
告
質

問
が
行
わ
れ
、
議
員
の
皆
様
と
行
政
担

当
者
の
質
疑
応
答
が
行
わ
れ
て
い
ま
し

た
。
実
際
目
の
あ
た
り
に
す
る
と
身
近

な
問
題
も
多
く
、
ま
た
早
急
な
対
応
が

求
め
ら
れ
る
こ
と
も
あ
り
、
ス
ピ
ー
ド

感
を
持
っ
て
質
の
高
い
行
政
サ
ー
ビ
ス

を
行
う
こ
と
が
と
て
も
重
要
で
あ
る
と

改
め
て
感
じ
ま
し
た
。
ま
た
、
今
後
も

あ
や
め
園
を
中
心
に
観
光
に
力
を
入
れ

て
、
震
災
後
減
少
し
て
い
る
あ
や
め
園

の
来
場
者
数
を
回
復
さ
せ
た
い
と
い
う

市
長
の
思
い
も
感
じ
る
こ
と
が
で
き
ま

し
た
。

　

今
後
も
私
た
ち
の
得
意
と
す
る
「
体

験
型
」
の
イ
ベ
ン
ト
を
市
と
協
力
連
携

し
な
が
ら
開
催
す
る
な
ど
、
失
敗
を
恐

れ
ず
に
何
事
に
も
挑
戦
し
て
い
き
た
い

と
思
い
ま
す
。


